

Prólogo:

San Cristóbal de La Laguna es una ciudad que se mueve. Una ciudad viva, universitaria, diversa, atravesada por la autopista más importante de Canarias, con aeropuerto, hospital, zonas comerciales, pabellón insular de deportes, Parque Rural de Anaga barrios históricos y rurales. Cada día, en nuestras calles y carreteras conviven peatones, coches, guaguas, tranvías, bicicletas, patinetas y muchos otros modos de transporte que nos conectan y, al mismo tiempo, nos desafían.

Esta complejidad nos obliga a reflexionar. La movilidad no es solo una cuestión de infraestructuras, es una herramienta para mejorar la calidad de vida, para hacer nuestras ciudades más sostenibles y humanas. Y aunque esta jornada nace desde una óptica lagunera, no podemos quedarnos ahí: repensar la movilidad en La Laguna también implica mirar hacia la movilidad de toda la isla de Tenerife. Porque los retos, y también las soluciones, van más allá de los límites municipales.

Por eso, en el marco de la Semana Europea de la Movilidad, celebramos este encuentro promovido por el Foro Económico y Social de La Laguna, como una oportunidad para escuchar, aprender y compartir propuestas reales, eficaces y respetuosas con el medio ambiente.

Quiero agradecer profundamente la implicación de las distintas áreas del Ayuntamiento que han hecho posible esta jornada, así como la colaboración de la Universidad de La Laguna, una aliada imprescindible en este y tantos otros retos. Gracias también a todas las instituciones y entidades que han querido aportar su visión y experiencia.

La movilidad del futuro debe ser integradora, sostenible y pensada para las personas. Ese camino solo podemos recorrerlo juntos y juntas.

Luis Yeray Gutiérrez Pérez

Alcalde de San Cristóbal de La Laguna y Presidente del FES.



V JORNADA FORO ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA LAGUNA 2025. LA LAGUNA SE MUEVE

Fecha:

17 de septiembre de 2025, 17:00 horas

Centro Ciudadano "El Tranvía" (La Cuesta).
Plaza El Tranvía nº5-38320, Tenerife, Islas Canarias.

Moderador:

D. Alejandro Conrado Cordero.

Inscripciones gratuitas hasta agotar aforo:

<https://www.aytolalaguna.es/servicios/FES/>

Aforo:

144 personas.

Síguela en:

<https://www.youtube.com/@excmo.ayuntamientodesancri6019>

Organiza:

Foro Económico y Social de La Laguna.

Colabora:



V Jornada FES 2025

LA LAGUNA SE MUEVE



**Semana Europea
de la Movilidad**



Cátedra de Economía y Movilidad
CajaCanarias
Universidad de La Laguna



[Aytolalaguna.es/servicios/FES](https://www.aytolalaguna.es/servicios/FES/)

🕒 17:00 horas.

Inauguración.

D. Luis Yeray Gutiérrez.

Alcalde de San Cristóbal de La Laguna.
Presidente Foro Económico y Social de La Laguna.

🕒 17:05 horas.

“El Plan Insular de Movilidad de Tenerife visto desde La Laguna”.

D. Fernando Davara Méndez.

Ingeniero de Caminos, Canales y Puertos por la Universidad Politécnica de Madrid. Master en Ingeniería de Puertos y Costas por la Universidades de Las Palmas de Gran Canaria y La Laguna. Especialista en Gestión de proyectos (PMI) por la EOI. Experiencia internacional en el campo de la planificación del transporte, en España, Latinoamérica (Perú y Bolivia principalmente), Oriente Medio (Arabia Saudí) y África (Marruecos, Senegal y Cabo Verde) habiendo desarrollado proyectos de redes de transportes y movilidad en general, estudios de preinversión relacionados con infraestructuras y servicios de transporte terrestre, marítimo y aéreo.

En España, ha trabajado en varias comunidades autónomas, especialmente en Canarias, habiendo sido Director de la oficina de movilidad de Guadalajara y redactor, entre otros del Plan Estratégico de Transportes de Canarias, del Plan Territorial Especial del Transporte de Tenerife, del Plan de transportes metropolitano de Málaga, de los Planes de movilidad sostenible de Santa Cruz de Tenerife, San Cristóbal de la Laguna, Zonas turísticas de Adeje, Arona, Santiago del Teide, Puerto de la Cruz, Candelaria y otros más de 30 estudios de demanda y Planes de movilidad solo en el ámbito de Canarias.

Actualmente, entre los proyectos que desarrolla destacan la Coordinación de los trabajos del Plan Insular de movilidad sostenible de Tenerife y la Supervisión del Plan de movilidad y Espacios Públicos del Cuzco (Perú), ciudad patrimonio de la Unesco, como La Laguna

🕒 17:35 horas.

“La Movilidad de San Cristóbal de La Laguna”

Dña. Pilar Díaz-Llanos Hernández-Francés.

Jefa de Unidad de Apoyo Técnico del Ayuntamiento de La Laguna. Ingeniera Industrial por la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria. Presenta una extensa experiencia en el ámbito de la movilidad, el tráfico y la seguridad vial, demostrada a lo largo de más de 14 años como Funcionaria del Ayuntamiento de San Cristóbal de La Laguna. En su rol como Jefa de la Unidad de Apoyo Técnico en el Área de Seguridad Ciudadana y Movilidad, ha sido responsable de la organización y dirección de funciones y actividades en Tráfico, Servicios de transportes y Señalización Vial. Su trabajo ha implicado una coordinación directa con los concejales del Área y la Jefatura de la Policía Local.

Entre sus principales logros y responsabilidades, destaca la elaboración y ejecución de importantes planes y programas, como el Plan de Seguridad Vial. Ha gestionado expedientes administrativos relacionados con vehículos en depósito municipal, mejoras en la señalización viaria y en los servicios de transportes. En el área de transporte público colectivo urbano, ha liderado el estudio y la reordenación de líneas, paradas de guaguas y la adquisición de nuevas guaguas, incluyendo siete guaguas eléctricas y sus puntos de recarga. También ha tenido un rol activo en el sector del taxi, realizando inspecciones, participando en mesas sectoriales, siendo vocal en tribunales de pruebas de aptitud y formadora para conductores. Es co-redactora y colaboradora del “LIBRO BLANCO DE LA MOVILIDAD EN LOS CONJUNTOS HISTÓRICOS EN LAS CIUDADES PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD”, enfocado en la problemática del tráfico en cascos históricos y sus soluciones.

🕒 18:05 horas.

“La Movilidad Universitaria y Turística en Canarias”

Dña. Rosa Marina González Marrero.

Catedrática de Fundamentos de Análisis Económico de La Universidad de La Laguna, especializada en Economía del Transporte, con más de tres décadas de experiencia en investigación académica, docencia y transferencia de conocimiento. Ha centrado su producción científica en el análisis de la movilidad, la sostenibilidad en el transporte, la demanda de transporte en contextos turísticos y urbanos, así como en la evaluación del valor del tiempo de viaje y del impacto ambiental del transporte.

Actualmente dirige la Cátedra de Economía y Movilidad CajaCanarias de La Universidad de La Laguna (ULL-Fundación CajaCanarias) y es subdirectora del Instituto Universitario de Desarrollo Regional de la Universidad de La Laguna.

Cuenta con más de 25 artículos en revistas indexadas (JCR/Scopus) y ha participado en más de 65 congresos nacionales e internacionales. Recientemente actuó como presidenta del comité organizador del Congreso de Ingeniería del Transporte que se celebró en La Laguna en 2023. Congreso en el que ha sido miembro del comité científico desde hace más de diez años.

🕒 18:35 horas.

“La Implantación de Zona de Bajas Emisiones en La Laguna”

D. César García García.

Ingeniero y especialista en el campo de la movilidad sostenible, el análisis de datos, la educación y la pedagogía. Trabajo con estudiantes para integrar la ciencia, la tecnología y las humanidades en sus actividades diarias como ciudadanos en diferentes contextos, para que puedan tener una vida más productiva. Además, aprenden a analizar información, lo que podemos aplicar para comprender mejor nuestras comunidades y, a continuación, utilizar este conocimiento para tomar mejores decisiones como ciudadanos.

🕒 19:05 horas.

MESA REDONDA

🕒 19:45 horas.

“Clausura”.

Dña. Josefina Suárez Paz.
Vicepresidenta FES.

🕒 19:50.

“Clausura Musical”. Dúo Harmonía.

